



春日小だより

平成28年6月30日
練馬区立春日小学校
校長 泉崎 春海
学校通信 7月号

心づかい

校長 泉崎 春海

梅雨の晴れ間の日差しの中、下田漁港の釣り場で、子供たちの元気な声が響きました。「わあ、釣れた。」「魚がピチピチ跳ねている。」「う～ん、なかなか浮きが動かない。」

6月13日から16日まで、6年生は下田移動教室に行ってきました。初日は、大雨の中での出発となりましたが、2日目からは天気恵まれ、予定通りの活動を行うことができました。

ハイキングをして、汗をかきながら登りきった先の「たらい岬」で見た水平線。「地球って丸いんだね。」という声が聞こえてきました。浜辺での貝殻拾い。一人一人が目をこらして、きれいな貝や不思議な形の石などを熱中して探しました。アジの開き体験では、「魚が柔らかくて動いちゃう。」「きれいに切れない。」など、悪戦苦闘をしながらも5匹のアジをさばき、干物を作ることができました。

今回の移動教室で子供たちが、楽しんだのは様々な体験だけではありません。ベルデ下田での宿泊は子供たちの心に深く残ったようです。昨年と違い、ベルデ下田はベッドで過ごします。全員がベッドに寝て過ごすという貴重な体験を子供たちは満喫していました。

この宿舎での過ごし方で、子供たちには、一日一日の成長がありました。「時間に遅れないように集まること」。このことは、昨年度はなかなか難しいことでしたが、今回の移動教室では、5分前行動はもちろんのこと、10分前や15分前に集まることができました。時間を守ることで、人を待たせることなく、その後の活動をスムーズに行うことができたのです。そして、一日目にはできなかったことも、どんどん改善することができました。「トイレのスリッパは、次の人のことを考えてきれいに並べよう。」と担任が声をかけると、その後、スリッパがきちんと並んでいます。日ごとにトイレの使い方がきれいになっていくのは、とても気持ちの良いことでした。他にも、「食堂のドアは開けたら閉める」「使った椅子は元に戻す」などのこともしっかりと行うことができました。

これらのことは、「当たり前のこと」です。でも、この「当たり前のこと」をしっかりとやることで、周りの人が気持ちよく過ごすことができたり、次に使う人が不便な思いをしったりしないですみます。当たり前のことを当たり前に行えることは、人への「心づかい」だと思います。小さな「心づかい」が周りにあることで、私たちが気持ちよく過ごすことができるのがたくさんあるのではないかと思います。

学校でも、校庭で遊んだ後に使った道具をきちんと片付ける子、靴箱に靴をきちんと揃えて入れる子など、「当たり前のこと」ができている子が大勢います。この子供たちの行動の裏には、「当たり前のこと」を行う意味を、きちんと根気よく教える大人の努力があるのだと思います。自分やまわりの人たちが、気持ちよく過ごせるような「心づかい」が日常たくさん見られるよう、学校でも、家庭でも、大人が子供に向き合い、教え育てていきたいと思っています。



【7月行事予定】

日	曜	行 事 予 定	日	曜	行 事 予 定
1	金	交流給食 カスガモ	16	土	
2	土		17	日	
3	日		18	月	海の日
4	月	全校朝会 委員会活動	19	火	B時程 5時間授業 大掃除
5	火		20	水	終業式 給食 終
6	水		21	木	夏季休業日 始 夏季水泳指導 始 サマースクール 始 個人面談 始
7	木	都・学力調査(5年)	22	金	
8	金	読書週間 終	23	土	
9	土	学校公開 C時程	24	日	飯ごう炊さんと川遊び(青少年育成第四地区委員会)
10	日		25	月	
11	月	全校朝会 クラブ活動	26	火	
12	火	安全指導 保護者会(1年)	27	水	個人面談 終
13	水		28	木	
14	木	児童集会 避難訓練	29	金	夏季水泳指導 前半 終 サマースクール前半 終
15	金	セーフティ教室(5・6年)	30	土	
			31	日	

夏季水泳指導について

7月21日(木)～29日(金)と8月22日(月)～30日(火)の14日間、夏季水泳指導を行います。水泳は全身運動で夏に体を鍛えるには最適な運動です。詳細につきましては、後日配布いたします「夏季水泳指導について」をご覧ください。そして、ぜひ参加申し込みをし、体力づくりに生かしてほしいと思います。

個人面談について

7月21日(木)～27日(水)、個人面談を行います。面談の際には「あゆみ」をお持ちになられても結構です。実施日時等、詳細につきましては、後日配布される「個人面談について」および「学年便り」をご覧ください。

セーフティ教室について

6月28日(火)にセーフティ教室の第1回目を行いました。

低学年は、練馬警察の方から「自分の身の守り方」を教えてくださいました。『いか・の・お・す・し』の大切さを学びました。

中学年は、日本ガーディアンエンジェルスの方から、危険を避けるために大切な「気付く」「逃げる」「知らせる」「あきらめない」ことについて、具体的な体験を交えながら教えてくださいました。

高学年は、7月15日(金)に「スマホ・携帯教室」を行います。こちらにも、是非ご参加ください。



読書週間

6月27日から7月8日まで、読書週間です。この期間は、春日タイムに全学級で読書をしています。

BGMの音楽が静かに流れる中、それぞれが読みたい本を読んでいます。集中して本の世界にひたることは、子供たちの心を豊かに育てるためにも大切なことです。

読書週間の初日だった6月27日の全校朝会では校長が、子供たちに向けて読み聞かせをしました。家庭でも、本に親しむ機会にしていただきたいと思います。

